

Geschäftsleitung der Gerichte
Bahnhofplatz 16
4410 Liestal

Liestal, 25. September 2025

Versand per E-Mail an kantonsgericht.liestal@bl.ch

Vernehmlassung zur Teilrevision der Verwaltungsprozessordnung (VPO) und weiterer Erlasse im Hinblick auf die Einführung der elektronischen Kommunikation im kantonalen Verwaltungsprozess

Sehr geehrter Herr Kantonsgerichtspräsident Hofmann,
sehr geehrte Damen und Herren

Wir danken für die Einladung zur Vernehmlassung vom 8. Juli 2025 zur oben erwähnten Landratsvorlage. Gerne nehmen wir hiermit Stellung.

Die digitale Aktenführung und Kommunikation sind heute aus Alltag und Wirtschaft nicht mehr wegzudenken. Sie ermöglichen effiziente Abläufe und senken Kosten. Künftig werden die Zivil- und Strafgerichte im Kanton Basel-Landschaft kraft Bundesrechts papierlos arbeiten, und der Rechtsverkehr wird grundsätzlich elektronisch erfolgen. Die FDP.Die Liberalen Baselland begrüsst daher ausdrücklich, dass mit der Teilrevision der Verwaltungsprozessordnung nun auch in der Verfassungs- und Verwaltungsgerichtsbarkeit die digitale Aktenführung sowie der elektronische Rechtsverkehr zwischen Gerichten, Behörden und Anwaltschaft sowie fakultativ für Private eingeführt werden sollen. Das ist ein konsequenter Schritt hin zu einer modernen Justiz.

Mit freundlichen Grüssen

FDP.Die Liberalen Baselland



Melchior Buchs
Präsident



Alain Bai
Fraktionspräsident

Ersteller: Fachkommission Justiz und Sicherheit, Stefan Steinemann